
 

 

                                                            

                                                                                                           

 

 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           08.07.2022 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                    07.07.2022 

Ort:                          Soziokulturelles Zentrum „Große Eiche“ Böhlitz-Ehrenberg, 

           „Großer Saal“ 

Zeit:                         18:30 Uhr –19:45 Uhr 

Sitzungsleitung:       Herr Achtner 

Anwesenheit:           siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 8 Ortschaftsräte sind anwesend. Herr P. 
Jochmann ist entschuldigt.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Frau A. 
Kern unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird bestätigt.  

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 8/0/0   angenommen. 

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 09.06.2022  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 7/0/1 angenommen. 

TOP 4 Informationen zum Projekt „Lebendige Luppe“ durch das Amt für 
Stadtgrün und Gewässer 

- Herr R. Werner vom Amt für Stadtgrün und Gewässer (ASG) stellt das 
Projekt mittels einer Präsentation vor. 

- Gesamtziel des Projektes ist es, so viel Wasser wie möglich in die Aue zu 
bleiten. Eine mehrmalige Flutung der Aue im Jahr soll erfolgen. Dadurch 
soll ein durchgehendes Fließgewässer erreicht werden. Überflutungen von 



 

 

Anliegern und Bauwerken seien im Rahmen des Projekts „Lebendige 
Luppe“ ausgeschlossen. 

- Es soll ein neues Flutungsbauwerk (Querbauwerk) zur „Nahle“ errichtet 
werden. Das vorhandene „Nahleauslasswerk“ darf laut 
Landestalsperrenverwaltung nicht für Flutungen außerhalb des 
Hochwasserschutzes genutzt werden. 

- Für das gesamte Projekt wird zurzeit mit den zuständigen Behörden und 
Ämtern gesprochen. 

- Der „Zschampert“ soll wieder renaturiert werden.  
- Der Burgauenbach soll an den Burgauengraben angeschlossen und 

angehoben werden. Die Anbindung an „Altarme“ soll demnächst erfolgen 
(11/2022). Insgesamt möchte man durch die geplanten Überflutungen 
wieder ein Auenwaldcharakter erzielen. 

- Herr D. Achtner fragte wegen der Anbindung der „Alten Luppe“ nach. 
Diese sei im Projekt nicht mehr geplant. 

- Auf eine Bürgeranfrage bezüglich der „oft unerträglichen 
Geruchsbelästigung“ der „Alten Luppe“ und der mangelhaften Pflege der 
Uferböschungen soll Abhilfe geschaffen werden, Herr R. Werner bittet die 
Bürger sich in solchen Fällen an das Amt für Stadtgrün und Gewässer zu 
wenden.  

- Ortsvorsteher Denis Achtner fragte explizit nach, ob bei den geplanten 
Flutungsereignissen Anrainer mit Überflutungen zu rechnen hätten. Dies 
schloss Herr Werner aus. Im Rahmen des Projektes „Lebendige Luppe“ 
dürfte es zu keinen Überflutungen von Bauwerken etc. geben. Auch müsse 
der Grundwasserspiegel so eingestellt werden, dass es auch hier zu 
keinen Schäden kommen könne.  

 

TOP 5 VII-Ifo-07203 Information über aktuelle Schülerzahlen 

- Herr D. Achtner informiert über die Schülerzahlen. 
- In der Grundschule Böhlitz-Ehrenberg gibt es 13 Klassen mit 326 

Schülerinnen – und Schülern davon sind 4 Schüler mit 
Migrationshintergrund und 11 sind integrativ bzw. mit 
sonderpädagogischem Förderbedarf.  

- In der Grundschule Gundorf gibt es 4 Klassen mit 87 Schülerinnen- und 
Schülern, davon 4 mit Migrationshintergrund und 3 sind integrativ bzw. mit 
sonderpädagogischem Förderbedarf. 

- In der Heinrich-Pestalozzi-Oberschule gibt es 13 Klassen mit 311 
Schülerinnen-und Schülern davon gibt es 41 mit Migrationshintergrund 
und 22 sind integrativ bzw. mit sonderpädagogischem Förderbedarf. 
 

Votum: 8/0/0 zur Kenntnis. 

Top 6  VII-DS-07011 – 1. Änderungssatzung zur Winterdienstsatzung 

- Die Änderungssatzung wird durch Herrn D. Achtner vorgestellt. 
- Eine Überarbeitung der Winterdienstsatzung von 2012 war notwendig 

geworden. 



 

 

- Es soll vorrangig nur mit ökologischen Streumitteln gearbeitet werden, 
Streusalz darf nur bei Gefahrenlagen eingesetzt werden. 

Votum: 8/0/0 angenommen. 

 

TOP 7 Vergabe von Brauchtumsmitteln 

- Es gab einen Nachtrag zum Neujahrsempfang. 
- Beschlussnummer: 2022-07-51 

Betrag:         199,42 € 

Votum: 7/0/0 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war 1 Mitglied des Ortschaftsrates (Frank Pfeiffer) von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

TOP 8  Informationen 

- Für die nächste Sitzung wurde der Verwaltungsstandpunkt (VSP) 
bezüglich der Mobilitätssäulen auf die Tagesordnung gesetzt. 

- Die Leipziger Stadtwerke werden mit einer Prüfung und Realisierung 
beauftragt, für Böhlitz-Ehrenberg (BEH) ist ein Standpunkt vorgesehen. 

- Der VSP soll vom OR BEH votiert werden. 

Votum: 7/0/1 angenommen. 

- Es wurden in BEH 5 neue Sitzbänke aufgebaut. 
- Die Mitglieder des OR BEH sollen sich über die Sommerferien Gedanken 

bezüglich der Haushaltsänderungsanträge machen, bis spätestens 
27.10.2022 müssen die Anträge gestellt werden. 

- Herr D. Achtner hat das Verkehrs-und Tiefbauamt schriftlich darauf 
hingewiesen, dass auf den Georg-Schwarz-Brücken die 
Fahrbahnmarkierungen fast nicht mehr sichtbar sind und die Schlaglöcher 
deutlich zugenommen haben. 

- Herr A. Faulhaber wies in diesem Zusammenhang darauf hin, dass die 
Fahrbahnmarkierungen im Zusammenhang mit der Betriebserlaubnis der 
Georg-Schwarz-Brücken zusammenhängen, darauf sollte das VTA 
hingewiesen werden. 

- die elektronische Anzeigetafel (LVB) an der Haltestelle „Südstraße“ kann 
nicht zeitnah installiert werden. Begründet wurde dies seitens der 
Verwaltung mit Corona und dem Ukraine-Krieg. 
 

Top 9  Sonstiges 

 

TOP 10 Bürgerfragen 

- Es gab keine Anfragen. 



 

 

   

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 08.09.2022 statt. 

 

 

 Herr D. Achtner  Frau A. Kern         Herr A. Ursinus 
 Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH               Protokoll     


